

Le saut de saint Valay

VALAY, religieux de l'abbaye de Landeveanec, avait établi son premier pénitencier tout proche de la capitale des Diablintes, qui est devenue, plus tard, la ville de Dinan.

Un jour, il reprocha aux femmes du pays leur conduite qui laissait fort à désirer et leur mauvaise langue. Elles s'ameutèrent contre Valay et le chassèrent à coups de pierres. Il prit la fuite pour leur échapper. Les femmes s'élançèrent à sa poursuite. Elles couraient plus vite que lui et pensaient bien le rattraper quand il arriverait sur les hauteurs qui forment les parois de la vallée où coule la Rance. Mais, à leur grande surprise, elles virent Valay franchir d'un bond la vallée, pour aller retomber de l'autre côté du fleuve, sur un rocher où l'on montre encore la marque de ses pieds.

Ne voulant plus retourner à Dinan, Valay établit son lann sur la rive droite de la Tance, lequel prit plus tard le nom de Lann-Valay.

Octave-Louis AUBERT,
*Légendes traditionnelles
de la Bretagne*, 1949.